

LOS CRONISTAS DE «LA VANGUARDIA» EN EL EXTRANJERO

EN LONDRES

El héroe de su pueblo y el bailarín insuperado

Londres, 22, 10 noche. (Crónica radiotelegráfica de nuestro redactor)

CARA COMIDA POLITICA

Por unos entremeses menos que medanos, un filete de langosta, un «pudding» de pasas y una taza de café, quinientos comensales han pagado hoy diecisiete mil quinientas pesetas cada uno. Si no la peor, probablemente sea la cena más cara de la historia gastronómica. Pero la ocasión no era gastronómica, sino filantrópica. Imaginado como un homenaje al presidente de Israel, doctor Chaim Weizmann, en su setenta y cinco cumpleaños, el «Agape» tenía por objeto reunir fondos para plantar un bosque en Palestina.

SÍMBOLO DE RAIGAMIRE

Plantar árboles y formar con ellos bosques es, tanto como una política, una manía en la nueva patria israelita. El árbol se ha convertido no sólo en el símbolo de la lucha contra el desierto, sino en la cifra de la continuidad de la presencia judía en las antiguas tierras hebreas. Plantando árboles el judío espera hacer más frondosa y más rica su patria, y al mismo tiempo darle mayor permanencia, como si las raíces de los árboles pudieran transformarse en raíces políticas.

No hay judío, doctora que habite que no haya contribuido ya para la plantación de un árbol en Israel. Muchos contribuyen con una cada mes. Un amigo mío contribuye con una cada semana. En la mayoría de las familias judías una huacha donde todo el mundo va depositando sus pequeños ahorros para la repoblación forestal palestina, ocupa lugar preminente al lado del «Scroll» y los retratos de los antepasados.

PRESENCIA DE INGLATERRA

En la comida de hoy, que tuvo lugar en el Savoy, estaban presentes, además de los más prominentes miembros de la comunidad israelita, muchos de los cuales llevan nombres españoles, lo más granado y florido de la sociedad, la política, el comercio y las artes inglesas. Churchill se hallaba representado por Eden y el Gobierno por sir Hartley Shawcross.

Desde su lejano país, y con sus ochenta años sobre los hombros, Weizmann vino a Londres para tomar parte en la cena al patricio de la política sudáfrica, mariscal Smuts.

OPRECIAMIENTO DE SMUTS

En el discurso de agradecimiento del banquete, Smuts, dirigiéndose al vacío asiento de Weizmann, quien está en Palestina, dijo: «Weizmann es un hijo de los «ghetos» rusos que ha vivido hasta uno de los países más preclaros de la ciencia y la política».

Al final los quinientos comensales escucharon un discurso del presidente Weizmann radiado desde Tel-Aviv.

EN HONOR DE UNA SOMBRA: NIJNSKY

Simultáneamente con este homenaje al dirigente que ha dejado su salud y su vista en la lucha por su pueblo, Londres ha estado ofreciendo tributo a otro gran tipo que sirvió con igual distinción a una causa: la del arte y la danza. Durante tres noches siete de las más famosas bailarinas del «ballet» han estado bailando en el Empress Hall ante inmensas audiencias, en funciones de gala, a beneficio de Nijnsky, el más grande bailarín que vieron los siglos.

Si Weizmann no pudo estar presente en el almuerzo dado en su honor debido a la ceguera y las obligaciones que le retienen en Palestina, Vaslav Nijnsky ha permanecido en su casa de campo de los alrededores de Londres escuchando la radio mientras las «estrellas» del «ballet» bailaban en su honor.

DECLARADO INCURABLE POR FREUD Y JUNG

Aunque ha podido abandonar el manicomio, donde estuvo recluso durante veinte años enfermo de esquizofrenia, y vive tranquilamente con su mujer en Virginia Water, Nijnsky debe evitar toda emoción fuerte por recomendación médica.

Declarado incurable por Freud y Jung, el más diestro bailarín que se ha visto y quizá verá, estuvo veinte años desde 1919, en un manicomio suizo hasta que su incansable esposa descubrió un médico que se atrevió a someterle a un tratamiento. Doscientas setenta inyecciones de insulina le mejoraron tanto, que pudo abandonar el manicomio e instalarse con mistress Nijnsky en los alrededores de Londres, adonde viene de vez en cuando para asistir al teatro o comer con antiguas amistades.

FIGURAS DE HOY EN LOR DE LA DE AYER

Si las funciones a su beneficio producen fondos suficientes, Nijnsky y su mujer piensan trasladarse a Nueva York para someterle a una nueva tanda de inyecciones, en cuyo efecto confían mucho.

Entre las siete bailarinas que han bailado a beneficio del brujo de la danza se hallan la americana Marjorie Talchier, que tiene veintidós años y es hija del jefe de una tribu india, y la francesa Tamara Toumoanova, cuyas manos están aseguradas en doscientas ochenta y cinco mil libras esterlinas.

Babilee y Massine también han tomado parte en las funciones.

Ninguno ni ninguna de ellas pueden, empero, repetir el famoso trenzado de Nijnsky, consistente en saltar al aire y cruzar sus pies diez veces antes de tocar de nuevo tierra. — Augusto ASSIA.

EN WASHINGTON

España, pieza fundamental de Occidente

Washington, 22, 10 noche. (Especial para LA VANGUARDIA). — Siguiendo la serie de artículos que Constantino Brown ha publicado en el «The Sunday Star», edición dominical del «Evening Star», de Washington, aparece otro, fechado en Madrid, y que ocupa dos columnas de su plana principal de editoriales. «Norteamérica — dice — se gastará quince mil millones de dólares en los próximos tres años en consolidar económica y militarmente la Europa occidental ante un asalto soviético, y no obstante tal sacrificio, la defensa de Europa queda más llena de agujeros que una esponja. Desde el punto de vista militar, la Europa occidental es una entidad estratégica indivisible. Si se olvidase una porción de esta fortaleza su totalidad irá al colapso. Se deja fuera a España con sus potentes fortificaciones naturales y sus treinta millones de habitantes. La razón es ideológica más que estratégica, porque se asume que América está ayudando a los países democráticos. Pero este es un error. Negar ayuda a España equivale a abandonar toda defensa en Nebraska o las Dakotas porque son Estados republicanos».

Los españoles ansían defender a Europa contra Rusia, y no por simpatía a las democracias europeas, sino porque el comunismo sería más cruel hacia España que frente a cualquier otro pueblo. La Casa Blanca y el Departamento de Estado se resisten, pero en realidad no hay cuestión. En los diez años que lleva el Jefe del Estado suavizando el sistema bajo el cual vive el pueblo español, cualquier observador no podría encontrar aquí más signos de dictadura que en muchos países occidentales. No hay escrutinio de pasaportes ni rigurosidad en las fronteras. En el resto de Europa, incluyendo a democracias como Inglaterra y Francia, a la llegada del extranjero debe informarse inmediatamente a la policía. Los periódicos españoles publican noticias de todo el mundo.

La idea económica del individuo está menos controlada por el Gobierno que en Inglaterra. El español puede gastar su dinero como quiera, y cualquiera que sea la austeridad dominante, no está impuesta por el Gobierno. La vida es en España como en la mayoría de los países de Europa.

El hecho es que bajo las presentes condiciones del mundo no tenemos tiempo de discutir qué sería lo mejor para el pueblo español. La cuestión es si Europa podría organizarse para defenderse contra Oriente, dejando fuera un potencial militar como España con sus dos millones de combatientes y un trozo de terreno tan estratégico que si cayera en manos del enemigo nos obligaría a abandonar todos nuestros planes para usar África en una nueva guerra mundial. — Manuel SANCHEZ REJANO.

LA CATASTROFE CHINA Y SUS REPERCUSIONES

Polonia apoya la política de los comunistas

Para que la O.N.U. retire su reconocimiento a los nacionalistas

Primer paso oficial

Nueva York, 22. — El delegado polaco en la O.N.U., Katz Suchy, anunció que ha solicitado del secretario general que haga circular entre las delegaciones la petición de los comunistas chinos de que se retire a la delegación nacionalista china el carácter representativo del aquel país.

Este es el primer paso dado por el bloque de naciones comunistas, encaminado a tratar de que la O.N.U. adopte una decisión favorable para el Gobierno de Pekín.

Ha causado cierta sorpresa la petición del delegado polaco, porque se ha adelantado a la gestión del Gobierno nacionalista que, en la comisión política de la Asamblea general, plantea la cuestión de su legitimidad al presentar su queja contra Rusia, a la que acusa de haber ayudado a los comunistas chinos.

La pasada semana se recibió un mensaje firmado por Chou En Lai, ministro de Asuntos Exteriores del Gobierno comunista chino, en el que se repudiaba a la delegación nacionalista y se pedía que ésta fuera eliminada de la O.N.U. — EFE.

El éxodo de Chungking

Chungking, 22. — De fuente fidedigna se afirma que las oficinas del Gobierno y las de la Agencia Oficial de Información «Central News» en Nanchang, están siendo trasladadas a Miensyang, a unos 160 kilómetros de Chungking, y que las autoridades de Kewelchew se han trasladado a Chingyan.

Aunque nada se sabe en concreto de la conferencia entre Chang-Kai-Chek y el general Pai-Chang-Hsi, se rumores que en ella se discutió la entrega al general del Ministerio de Defensa como precio para que regresara a Chungking su amigo el presidente interino, Li-Tsung-Yen. Poco otras informaciones indican que Li, enfermo y hospitalizado actualmente en Hong-Kong, va a trasladarse a Norteamérica, para ser allí atendido más convenientemente. — EFE.

Chang-Kai-Chek ordena a Li-Tsung-Yen que se reintegre a su puesto

Hong-Kong, 22. — Chang-Kai-Chek ha ordenado al general Li-Tsung-Yen, que recientemente llegó a esta capital, por motivos de salud, que se reintegre a su puesto de presidente interino de la China nacionalista, tan pronto se restablezca. — EFE.

EN VIENA

La posada del Buen Agustín

Viena, 22. (Crónica por correo aéreo de nuestro enviado especial)

QUINIENTOS AÑOS

Cuando me han dicho que la «Griechenberger Griechenbeis» funcionaba de nuevo se dirigí una vez hacia el restaurante que figura en los anales de la ciudad como la posada más vieja de Viena. Por aquí hace quinientos años que desfilan personajes indígenas y forasteros. Los archivos municipales dan cuenta de la venta en 1447 de este edificio, que se dedicó a posada. Los vieneses aman más que nada este local porque a mediados del siglo XVII vivió y cantó aquí el antecesor de todos los poetas y músicos populares de la ciudad: el Buen Agustín, que era hijo del poseedor. Por primera vez, acompañado de una gaita, cantó aquí la canción que conoce todo austriaco. «Oh, du lieber Augustin, alles ist hin...» Y en estas palabras, llenas de humor melancólico, se encuentra toda la filosofía y la manera especial de vivir de los vieneses: «Oh, buen Agustín, todo ha terminado...»

EMPEZAN DE NUEVO

Hace quinientos años que el vienés, siguiendo al Buen Agustín, canta que todo ha terminado. Sin embargo, la vida renace siempre y el ser humano acaba por olvidar las penas presentes. El popular cantor vienés del siglo XVII tenía razón de ver las cosas con humor melancólico. Nos lamentamos de la época que la fortuna nos reserva y cuando examinamos mentalmente los sufrimientos de otras generaciones forzadamente tenemos que llegar a la conclusión que otros han vivido mucho peor que nosotros. El Buen Agustín cantaba después de la Guerra de los Treinta Años y del bloqueo de Viena por los turcos. No es preciso hacer un gran esfuerzo de imaginación para tener una idea de cuanto padecieron los vieneses víctimas de los mercenarios de Gustavo Adolfo y de la soldadesca turca.

LA ALEGRIA DE VIVIR

De nuevo los vieneses han sufrido las acometidas de los soldados enemigos. A pesar de todas las historias que circulan hoy sobre las felonías de los rusos de Stalin, es probable que los tres siglos últimos hayan servido para frenar algo el comportamiento de un ejército hambriento que ha conquistado una gran ciudad. No obstante, las heridas y las huellas causadas por las acometidas de los soldados soviéticos no se han borrado totalmente. Pero la vida sigue en Viena y observando el público que me rodea en esta «Griechenbeis» diría que ha renacido la alegría de vivir. Aquí se come de una manera excelente y se sigue bebiendo la mejor cerveza de Pilsen.

PESTES E INUNDACIONES

El hombre sobrevive a todas las calamidades. No puedo dejar este pensamiento. Los muros no hablan, pero el silencio de estas paredes es bien elocuente. Me parece que me cuentan que han visto días muy tristes porque a las calamidades provocadas por los hombres han seguido los terremotos y los incendios, las inundaciones y las pestes. Tantas víctimas como las guerras han provocado estos fenómenos naturales. Sin embargo, después de las jornadas tristes ha renacido siempre la alegría. Y estos mismos muros han visto también cómo la alegría volvía a desaparecer de la ciudad para dar de nuevo paso a las catástrofes.

SOMBRA ILUSTRES

Cuando se cena ahora en la posada del Buen Agustín se piensa exclusivamente en las calamidades que han sobrevivido los vieneses. La atmósfera presente obliga a estas meditaciones, porque sólo hace cuatro años que Viena fue asaltada y conquistada por el Ejército rojo. Pero por la «Griechenbeis» han desfilado personajes ilustres cuya sombra buscaban quienes frecuentaban este local antes de 1945. Se dice que aquí comió y bebió como un gigante el Zar Pedro el Grande de Rusia cuando visitó de incógnito Viena. Aquí también comieron y vivieron y, además, soñaron todas estas figuras tan vienesas: Beethoven, Schubert, Strauss, Grillparzer. Estas sombras ilustres volverán a ocupar, sin duda alguna, el lugar que les corresponde en el corazón de los visitantes de la posada. Día vendrá en que la vida sonreirá de nuevo a todos los vieneses y las calamidades se olvidarán para acordarse exclusivamente de los hechos agradables que siguen adornando la gran ciudad. La vida siempre ha sido así: la felicidad se da la mano con la desgracia. — Ramón GARRIGA.

Debate sobre política exterior en el Parlamento francés

París, 22. — Ha dado comienzo en la Asamblea el debate sobre política exterior, considerado aquí como el más importante desde que acabó la pasada guerra mundial. Hay una gran concurrencia de diputados y público y se cree que durará hasta el viernes de esta semana. Después de la apertura oficial del debate hubo una suspensión del mismo (45 minutos) provocada por los comunistas, que protestaron contra la reciente decisión de un tribunal francés que privó de sus derechos civiles al poeta francés y comunista Luis Aragón. El primer miembro de la asamblea que tomó la palabra fue el diputado derechista Adolphe Aumeran, que criticó duramente la política angloamericana con respecto a Alemania y al Gobierno francés por haberse adherido a los convenios de Londres y Washington. Aumeran se lamentó de que los aliados no hayan seguido una política de mantener a Alemania dividida en Estados alemanes. — EFE.

Byrnes, posible candidato a gobernador de Carolina del Sur

Nueva York, 22. — Se señala a Byrnes como posible candidato a gobernador de Carolina del Sur. En su larga vida pública, Byrnes ha sido senador, jefe de movilización de Guerra, magistrado del Tribunal Supremo y secretario de Estado. — EFE.

Proteja su hernia
y evite su desarrollo contentándola con un ADMINISTRADOR HERNISAN, el mayor adelanto de la ortopedia moderna. Patente 154.251.

Hernisán
Estudio Ortopédico

BALMES, 104 (jto. Provenza). (C.C.S. 11169.)

NOTA. — Hay quien imita nuestros anuncios para crear confusiones.

MUTUALIDADES Y MONTEPIOS LABORALES

DELEGACION PROVINCIAL DE BARCELONA PREMIOS DE VEJEZ Y PENSIONES DE JUBILACION

Para conocimiento de todos los socios protectores y beneficiarios encuadrados en los diversos Montepios y Mutualidades Laborales, esta Delegación Provincial tiene la satisfacción de hacer público que, según la Resolución de la Dirección General de Previsión de 15 de octubre pasado («B. O.» del 25), para la tramitación de las prestaciones de Pensión de Jubilación y Premio de Vejez, no es requisito indispensable que el productor haya causado baja por jubilación al solicitarlas, pudiendo seguir trabajando en la Empresa hasta la resolución definitiva del expediente, en cuyo momento deberá ser presentada la correspondiente baja. — EL DELEGADO PROVINCIAL.

BASCULAS ANTIOLEARIAS
DISTRIBUCION MAJORCA, 109 TEL. 24744



El Va pedaco del estómago e intestinos no divide existe el

CLIXIN ESTOMACAL

SAIZ DE CARLOS

Compre con facilidades DE PAGO

RADIOS
RADIOGRAMOLAS
NEVERAS
MAQ. DE COSER
UTENSILIOS DOMESTICOS

Radio

AVDA GENERAL PRIMO RIVERA 207
ENTRE VIA LAYETANA Y LAURIA

MATERIALES AISLANTES HILOS DE BOBINAS HILOS ESMALTADOS HILOS DE LITZ

LAS MEJORES CALIDADES Y LOS PRECIOS MAS VENTAJOSOS DEL MERCADO



ELECTRONIA S.A. Consejo de Ciento 290 (RUI Calatrava-Balmes)

PERITO MECANICO O ELECTRICISTA

joven, se precisa como ayudante de ingeniero en importante Empresa cerca de Barcelona. Interesarian conocimientos de Inglés o Alemán. Ofertas detalladas, con referencias personales, al n.º 52154, Publicitas, Pelayo, 44

Invierta bien su dinero COMO?

Comprando uno o varios pisos, una tienda o una casa de nueva construcción, exenta de impuestos durante 20 años. Condiciones interesantísimas. Visítenos.

LAMARO-TUSQUETS, S. A. AVDA. GENERAL PRIMO RIVERA chañán calle Industria - Tel. 34909

SILLONES PARA INVALIDOS Y ENFERMOS

TREBOL

Ciencias, 13 - Tel. 79856
BARCELONA (Horta)



Tomando pastillas

SERO-FORMOL

se protegerá contra ANGINAS Y GRIPE (C. S. 719)

ALERTA NOVIOS!

NO CONGRAN SUS FIEBRES SIN ANTES VISITAR LA MONUMENTAL EXPOSICION DE MUJERES "EL 104"

104 - HOSPITAL

MOTOR DEUTSCHE-WERKE

Diesel 18-20 HP, industrial c. nvo.

GRUPOS ELECTROGENOS

AMERICANOS de 500 a 2500 vatios
ANDREU, Plaza de Tetuán, 29

Grupo electrógeno

Vendo grupo a gas pobre, 150 HP, con su alternador acoplado y fábrica de gas, como nuevo. OTRO GRUPO a vapor de 200 KVA, con su alternador acoplado. OTRO GRUPO con motor aceites pesados 70 HP, con su alternador o s.n. el. OTRO GRUPO convertidor corriente continua de 150 HP y 600-voltios. Escribir al n.º 4640 Apartado 828 Barcelona

GRUPO DIESEL

funcionando, 16 HP, alternadores de 3, 5, 7, 10, 15, 25, 50 y 400 KVA. Entrega inmediata. Molner, TL 17569

VENDEMOS GRUPO

electrógeno, corriente continua, 150 voltios, como nuevo, propio alumbrado establecimiento con motor a gasolina dinamo 1.000 vatios y demás accesorios transportable, funcionamiento PROVENZA, 219. Teléfono 84447

PENSION

jto. P.º Gracia-Diagonal, 34-40 habit. sin estrenar, SIN TRASPASO, asc., baño etc. Particular.

Reservar al n.º 6612, Vergara, 11